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过了司法考试，开始了自己律师职业生涯的第一步--实习律

师。从通过司法考试到今天，也有一年了，回头看看自己一

年走的路，觉得有必要整理一下，一为自己为以后怎么走总

结经验，也为马上就要走上律师道路的朋友们提供个借鉴！ 

刚刚知道自己通过司法考试后，真的是很高兴，甚至有点高

兴的过头了，开始了自己对律师行业的憧憬并很快付诸了实

施。首先我辞掉了工作，因为它不是我的专业，和律师更是

挂不上边，即使老总一再强调我留下来一样能发挥自己的专

业。然后开始了自己的实习生涯。但是当时我也就是知道了

自己的分数，还没有证件来证明自己通过了司法考试，同时

也对律师这个行业毫无认识，半个月过去了不知道自己该怎

么办，幸运的是我的大学导师接了一个影响全国的大案子，

缺少助手，我便给他做起了助理，确实我在这个案子中学到

了好多经验。但是由于这是老师自己聘的我，没有和律师事

务所接触，当然也不算做实习了。一个月后，随着案子的完

结我也结束了自己第一阶段的“实习”。来源

：www.examda.com 随后就是好久好久的沉默。没有好的律师

事务所和好的律师惠顾我这个刚出校门的人，我几乎要绝望

。在这个过程中我一直在希望找到既能养活自己又能学到东

西的实习的机会，但是时间过了，结果没有如愿，最后不得

已随了社会大潮找了个一般的所，没有工资自己闯荡的开始

了“实习”，心里想的只有是等明年“实习”完毕。期间为



了生计，在一个公司做了半年的法务。 忽然，一个很不错的

所给我打电话说主任在招助理，有薪金的，问我愿不愿意。

这是我在年初递的简历，当时就是慕名找上门的，人家并没

有在招人。所以当时一个没有任何机会的机会让我在实习的

盲区找到了方向，我爽快的答应了下来。 终于开始了自己希

望的实习生活，--做着一个大律师的助理，挣着自己的口粮

，还真正的学习着律师的从业经验。 从通过司法考试到我真

正的找到了自己的好的归宿我用了整整一年的时间。但是我

很庆幸，真的，因为我知道还有好多好多的和我一样的朋友

们在没有工资没有律师带的事务所里“实习”着。 回顾过去

，总结了几点，希望对大家都有点好处： 1，知道自己通过

了司法考试后，高兴是应该的，但是不要冲动，尤其是不要

在没有找到好的实习的地方时不要辞职，因为你要为自己储

备“粮食”实习的时候是没有多少收入的。另外没有找到“

助理”一类的工作顺便实习，你很可能在所里办了实习后还

要找工作养活自己。所以一定不要忙着辞职。 2，珍惜时间

，计划好用多长时间找所，抱定目标找真正对自己的发展有

好处的所。但是在实在没有的情况下一定要先找所办了实习

，因为据我所知有的地方办实习是有期限的，过了你就错过

了今年。 3，一旦定下了就不要再换，除非比你现在有现实

的更好的方面。 总之，实习律师是每一个想做律师的人必须

要走过的一个黑暗区，好好把握方向，就一定能走向黎明。
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相学习！ 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详

细请访问 www.100test.com 


